

Café Colón

Aperitivos.—Café exprés.—Chocolates.—Cold Milk.—Desayunos.—Licores.—Mariscos.—Meriendas.—Restaurant.—
Salida Teatro.—Salón preferido por las señoras.—Abierto hasta la madrugada

Avenida de Zorrilla 12—Teléfono 2041

ALICANTE

que recoja el espíritu izquierdista de la Constitución y que habiendo la Constitución dado leyes a las ilusiones de la Revolución, el nuevo gobierno, recogiendo el espíritu de estas leyes, les dé realidades y que este gobierno sea, sobre los gobiernos que han dictado la Constitución, el gobierno que en vez de dar leyes a las ilusiones dé realidades a las leyes que de las ilusiones han nacido.

AHORAS HEMOS DE MIRARNOS A LAS MANOS.—

Y nada más. Yo recuerdo al pronunciar estas palabras finales las últimas palabras que yo pronuncié cuando estuve por última vez en Alicante. No era aquí, era en el banquete que mis amigos me ofrecieron; allí les dije: «Vienen jornadas difíciles, heroicas y gloriosas. Después de ellas volveremos a vernos. Que cuando nos veamos, podamos todos mirarnos a la cara, porque mirándonos todos a la cara tengamos la conciencia segura de que hemos cumplido con nuestra obligación.»

A Alicante puede mirarse a la cara, pero yo le digo ahora a Alicante: «De aquí en adelante ha de mirarse a las manos, porque son las manos las que tienen la máxima responsabilidad de esta hora; y la máxima gloria de la obra de un pueblo y de unos hombres es la de construir. La obra más gloriosa no es la obra que destruye y que critica sino la obra que edifica. Hemos de edificar una España porque hemos contraído ante nuestra conciencia, ante la Historia y ante el mundo, la responsabilidad de hacerla nuestra, y si la hemos hecho nuestra arrancándola de los poderes que la tenían, de las tradiciones que la inspiraban, de las leyes que regían su conducta, hemos de evidenciar que somos dignos de haberla hecho nuestra, porque haciéndola nuestra la hemos hecho de nuestro siglo y del espíritu que nuestro continente tiene.»

En una frase que para mí es norma siempre de mi conducta, decía Kent: «Me dormí pensando que la vida era belleza; desperté y vi que la vida era deber.»

DESPUES DEL DISCURSO.—

Una unánime y prolongada ovación, puesto el público en pie, premió las últimas palabras del maravilloso discurso del ilustre político. Ovación que duró largo rato y en la que no fueron las más pareas en contribuir las mujeres que habían asistido a la conferencia.

Retiróse de su puesto Marcelino Domingo, y allí en el mismo escenario, no pudo evitar que amigos y admiradores, comisiones y representaciones oficiales y particulares le saludaran.

LA SALIDA.—

Pasado un buen rato, salió el ministro con sus acompañantes ocupando los coches que esperaban en la calle Doctor Rico, donde había numeroso público que repitió la ovación de simpatía que antes había tributado ya al cultísimo luchador. A duras penas pudieron los carruajes abrirse paso, y entonces siguieron hasta el hotel Samper donde el ministro de Instrucción Pública descansó unos momentos saliendo seguidamente en su automóvil para Valencia.

LA DESPEDIDA.—

El vestíbulo de Samper estaba lleno materialmente de comisiones y amigos políticos que deseaban despedir al ministro de Instrucción pública, que a las ocho de la noche emprendió su viaje a Valencia donde había de tomar el tren para Tortosa.

Se repitió al despedirse la ovación y las muestras de afecto y simpatía.

Con Marcelino Domingo marcharon a Tortosa sus amigos que le acompañaban desde Madrid don Victor Vila, don Pedro Save y don Jesús Ruiz del Río, diputado a Cortes por Logroño. De Alicante marcharon también los diputados señores Pérez Torreblanca y Gomariz, y los correligionarios y amigos don Marcial Samper, don Rafael Samper, don Ambrosio Asensio, don Agustín Carrascosa y en representación de EL LUCHADOR nuestro compañero don Fermín Botella.

Los ferroviarios

Madrid, (teléfono).—Es un hecho que los ferroviarios van a celebrar un Congreso extra el martes y miércoles, para determinar la conducta a seguir ante la actitud del Gobierno y de las compañías.

Tos Catarros Garganta Pastillas Crespo

Los derechos de la mujer

Madrid, (teléfono).—En el local de «La Única» se celebró un mitin femenino en el que se defendió el derecho al voto íntegro y demostrar la capacitación de la mujer para ejercerlo.

Pronunciaron discursos Isabel O. de Palencia, Benita Osas Manterola, Claudina García, Matilde Huici, Carmen de Burgos, María Luisa Navarro de Luzziaga, Elisa Soriano y Clara Campoamor, que presidió.

Un mitin radical

Madrid, (teléfono).—Ayer en el Cinema Europa se celebró un mitin radical. El salón estaba completamente lleno.

Al presentarse los oradores fueron aclamados. Discursaron explicando su gestión los señores Adolfo del Coso, Miguel García Bravo, Fernando Rey Mora, Gerardo Carrera, Salazar Alonso, Abad Conde, y Guerra del Rfo. Fueron ovacionados. Presidió e hizo el resumen Antonio Martínez Gutiérrez, presidente de la Juventud Radical.

Los restos del capitán Llamas

Melilla, (teléfono).—Ayer, desde la base de «hidros» de Mar Chica, fueron trasladados en una ambulancia sanitaria al depósito del cementerio, los restos del infortunado aviador señor Llamas.

El acto, fué una imponente manifestación de duelo.

Labor de las Constituyentes

Madrid, (teléfono).—En el orden del día para mañana martes, figura además del proyecto de Constitución, el proyecto de la ley de bases para la reforma Agraria; voto particular del señor Morán.

También figura el dictamen de la comisión de Presupuestos sobre el proyecto de ley, exciuyendo del contrato celebrado con la Compañía arrendataria del Monopolio de las plazas de Soberanía del Norte de Africa y el proyecto de ley creando el cuerpo de suboficiales.

Los comunistas

Madrid, (teléfono).—También los comunistas celebraron dos mítines, uno en las Ventas y otro en el Puente de Vallecas.

En ambos actos se pronunciaron violentos discursos en contra de la guerra.

Los ministros de viaje

Madrid, (teléfono).—Mañana martes se hallará de regreso de su excursión a Galicia, el ministro de la Gobernación.

El ministro de Instrucción Pública tomó parte ayer en un acto político celebrado en Tortosa, regresando a Madrid.

Procedente de Granada han regresado a Madrid los ministros de Hacienda y Justicia.

También ha regresado de Salamanca el ministro de Comunicaciones.

ARMERIA ESTEVE

Los mejores cartuchos vacíos o cargados y demás Artículos de Casa.—Efectos de Pesca.—Escopetas de las marcas más acreditadas.

Entierro de Gonzalo Cantó

Madrid, (teléfono).—Ayer domingo se verificó en entierro del célebre autor Gonzalo Cantó; al acto concurren muchos autores, actores y periodistas.

Azaña será presidente del nuevo Gobierno

Madrid, (teléfono).—En los círculos políticos, se sigue creyendo cada vez con más firmeza, que al ser elegido el señor Alcalá Zamora presidente de la República, cuya elección tendrá lugar en la primera decena del mes entrante, encargará la formación de un Gobierno heterogéneo al señor Azaña.

El homenaje a la memoria de Pi y Margall

Madrid, (teléfono).—En el teatro de la Comedia, se celebró ayer domingo un homenaje a la memoria de Pi y Margall. Presidió el señor Martínez Alcayna. El coliseo atestado de federales.

Hablaron, Carmelo Augusto Bermúdez, Concha Peña, Luis Zubillaga, Joaquín del Moral, José Rocamora, Muñoz Rocaatellado Emilio Niembro, Eduardo Barriobero y Joaquín Pi y Arzuaga.

El acto resultó solemne; antes de este, el Consejo Nacional, el Comité municipal y la Junta directiva de la Casa Central del partido, así como muchos correligionarios, estuvieron en el Cementerio Civil depositando una corona sobre la tumba del preclaro español y pronunciándose sentidas y patrióticas palabras. Por la noche en distintos locales se celebraron homenajes análogos, meramente citamos.

Va a desalojarse el cuartel de la guardia civil

El señor gobernador civil nos informa, que teniendo necesidad urgente de ser desalojado el actual cuartel de la guardia civil de la capital, por el estado insuficiente del edificio, se pide a los propietarios de locales que puedan servir para Cuartel, lo notificar urgentemente al Gobierno civil de la provincia, dando características de los edificios y condiciones de arrendamiento.

Las fiestas de invierno

Mañana se reúnen las comisiones El señor gobernador ha circulado una nota por la que ruega a todos los señores componentes de las Comisiones designadas para intervenir en la celebración de las fiestas invernales de esta Capital concurren mañana 1 de diciembre a las seis de la tarde a la Casa Ayuntamiento a fin de celebrar una reunión de carácter general.

Huelga de campesinos en Almoradí

Ayer comunicó el alcalde de Almoradí al gobierno civil que los campesinos de aquella localidad habían anunciado para hoy lunes la huelga, si los patronos no accedían a conceder las peticiones de mejora de trato y de jornal que tienen solicitadas.

Hasta las dos de la tarde de hoy, aquella autoridad no había comunicado si llegaron los campesinos a declarar la huelga, o si por el contrario se había resuelto el conflicto, antes de la hora fijada para el paro.

Están adoptadas las precauciones para asegurar el orden y garantizar la libertad del trabajo.

El ministro de Justicia habla de los problemas actuales

Dice que las Cortes tienen aun que abordar grandes problemas.—La reforma agraria ocasionará en los dos primeros años un colapso en la Agricultura.—La labor de labor de los gobiernos que sucedan al actual.

Madrid, (teléfono).—El ministro de Justicia, hablando con un periodista, ha comentado la actualidad y el porvenir políticos, haciendo diversas observaciones.

Dice que actualmente se está haciendo en España, no solo la transformación política, sino también la del contenido económico y social. Considera que es ello una gran audacia pero tiene fe en el vigor espiritual y social de los españoles, que son los ciudadanos más hambrientos de libertad.

En cuanto a la situación económica de España, confía en el pronto resurgimiento, ya que España vive económicamente de las materias primas para la industria mundial que no pueden dejar de adquirirse. Señala el dato de que ahora los higienistas preconizan el empleo de jugos y grasas vegetales y de frutos de procedencia española, que obligan más a la incrementación de nuestra economía.

EL PROBLEMA RELIGIOSO.—

Al hablar de este aspecto de la labor del gobierno dice que era indispensable acometer la reforma de las relaciones de la Iglesia y el Estado en su forma jurídica así como la investidura de Derecho puesta al matrimonio.

LA REFORMA AGRARIA.—

Aun cuando el proyecto de bases de la reforma agraria no responde totalmente al pensamiento del ministro en este problema, hay que aceptarlo así pues lo que importa es acometer la reforma desde luego.

Es tan trascendental que al implantarse obligará a una nueva red de carreteras y de caminos e incluso a la

creación de pueblos nuevos como ocurrió en el siglo XVIII en tiempos de Carlos III.

Vamos directamente —ha dicho el ministro— a un sistema de nacionalización de las tierras. Producirá trastornos y dificultades en un principio. No hubo reforma agraria en ningún país que en los dos primeros años no haya ocasionado en la propia economía agrícola, que ha de variar no solo el concepto económico de la propiedad sino la propia psicología.

LA LABOR DE LAS CORTES.—

Mucho han hecho hasta ahora las Cortes, pero aun tienen una gran labor que realizar; ahora precisamente estamos frente al gran problema, que es preciso abordar inmediatamente: el de la reforma agraria con sus tres momentos: leyes de propiedad comunal, ley de contratos de arrendamiento y, por último, ley de contrato de trabajo, que es de enorme trascendencia. Todo esto hay que dejarlo resuelto en esta primera etapa y con las actuales Cortes.

LA FUERZA DE DERECHAS.—

Considero indispensable —sigue diciendo el señor De los Ríos— en la mecánica política de España la existencia de una fuerza de derechas. Lejos de producirme ninguna impresión de tibieza ni la más leve sombra de enojo, me ocasiona una satisfacción interna; porque a medida que yo vea más nutrida la derecha republicana tendré más seguridad de que esos elementos han de ser respetuosos con el Derecho logrado hasta ahora, y, por consiguiente, que se halla libre de obstáculos la obra de la República.

Al llegar a la plaza de la Paz, una representación del Ayuntamiento esperaba en el edificio de la Lonja y los delegados de los ministros de Guerra y Hacienda han hecho entrega del edificio mencionado, al Alcalde de Tortosa. Merced a la implantación de la República ha sido posible la devolución de la Lonja que era de la ciudad, pero cuya propiedad fué escamoteada por los servidores del Borbón.

El momento fué solemne. Pero todavía ha revestido mayor solemnidad el acto en una representación de la mujer tortosina, ataviada con los trajes típicos del país, han entregado a Marcelino Domingo un artístico pergaminado del Ayuntamiento, por el que se le nombra hijo adoptivo de la ciudad.

La manifestación ha continuado hasta la espaciosa explanada de Remolinos, donde la Comisión organizadora, en nombre de los distritos de

Tortosa y Roquetas, ha hecho entrega a Marcelino Domingo de una placa que perpetuará la memoria de este grandioso homenaje.

Desde una tribuna, levantada al efecto, el ilustre ministro de Instrucción Pública ha pronunciado, en catalán, un emocionante discurso, que ha levantado delirantes ovaciones y estentóros gritos al maestro y libertador de los distritos de Roquetas y Tortosa.

Al mediodía, en el hotel Siboni se ha servido una comida íntima. No ha habido brindis. Se han dado al finalizar la comida, vivas a la República a Cataluña y a España.

Por la tarde a las cuatro, previo un nuevo y vibrante discurso, el homenajeado ha descubierto a los acordes del Himno de Riego, la placa que desde hoy da el nombre de plaza de la República a la que se llamó de Alfonso XIII. Durante este grandioso acto el «Orfeón Montsiá» de Uldecoma, ha cantado, maravillosamente, dos magníficas obras, finalizando con «La Marsellesa».

Acto continuo, el homenajeado se ha trasladado al Centro de Unión Republicana y los millares de admiradores hemos desfilaro ante el, estrechando su mano y depositando en unas bandejas preparadas al efecto, tarjetas con la firma del amigo que la entrega y libros con destino a la Biblioteca Marcelino Domingo, luminosa idea de nuestro entrañable compañero y amigo Paco Madrid.

En verdad que como precedía «E. Pueblos de Tortosa, el domingo 29 de noviembre ha sido un día histórico, para la democracia de la comarca tortosina, que fué creada y está simbólicamente encarnada, por ese gran republicano que se llama Marcelino Domingo Sanjuán.

Habla Carlos Esplá

Madrid, (teléfono).—El Subsecretario del ministerio de la Gobernación, don Carlos Esplá ha recibido este mañana a los reporteros diciéndole, que en toda España existía la más absoluta tranquilidad.

Anunció que el ministro no regresará hasta mañana.

Dijo el señor Esplá que en Bilbao el paro es completo respecto a la zona de Sestao, pero que en los Astilleros, trabajan seiscientos obreros.

Agregó que también la huelga es general en Ortuell y Portuella, y en San Julián.

El paro en la capital ha fracasado. Se suspendió el trabajo en algunos talleres y muchos de ellos tuvieron, que reanudar poco después.

En Estado

Madrid, (teléfono).—El subsecretario de Estado en ausencia del señor Lerroux ha recibido a los informadores manifestándoles que el ministro no regresará a la capital de la República hasta el sábado o viernes de la semana corriente.

Recibió la visita del Consejero de la Embajada de Italia, señor Peco, el cual le denunció que había sido objeto de un atentado.

Manifestó que un individuo le había arrojado una piedra, resultando liso de la agresión. El agresor fué detenido encontrándosele armas. Se trata de un súbdito italiano.

El «Sebastián Elcano»

Río de Janeiro, (cable).—A este puerto ha llegado el buque escuela español Sebastián Elcano.

Toda su tripulación ha sido agasajadísima.

Otra carta de Unamuno

Puerto Rico, (cable).—El director del periódico «Puerto Rico», inserta en el mismo una carta de don Miguel de Unamuno, que afirma lleva el membrete de las Cortes.

Aunque se tratase de una carta confidencial también la hubiese publicada por estimar que una indiscreción es una gran virtud.

Por el monumento a los héroes

Madrid, (teléfono).—El señor Azaña conversando con los informadores se ha manifestado que asistirá el día 12 de diciembre a una función que se celebrará en el teatro Pavón, y cuyos

ingresos que se recauden serán destinados a engrosar la suscripción abierta para levantar un monumento a los heroicos mártires capitanes Galán y García Hernández).

Los dependientes madrileños

Madrid, (teléfono).—El señor Largo Caballero ha convocado a una reunión a los patronos y dependientes de comercios madrileños para solucionar el conflicto planteado con motivo de los sueldos.

Trifón Gómez y los ferroviarios

Madrid, (teléfono).—Don Trifón Gómez acompañando a una comisión del Sindicato ferroviario visitó al señor Albornoz conferenciando con él durante una hora.

Al recibir más tarde el ministro de Fomento a los periodistas les ha manifestado que en la entrevista cambiaron impresión sobre el congreso ferroviario que mañana da comienzo.

Se le indicó que la guardia civil había comenzado a vigilar las estaciones y el señor Albornoz respondió que la ignoraba y que de ser cierto lo consideraba una medida injustificada.

Añadió que en el Consejo de ministros que se celebrará mañana se ocuparán de este asunto.

Refiriéndose a las declaraciones hechas por el señor Lerroux dijo que no le explica determinadas actitudes contra el partido socialista puesto que en todas partes consustituye un partido verdaderamente conservador gubernamental.

Nosotros no somos socialistas —añadió— porque el programa no puede aplazarse inmediatamente, pero no creemos que el programa de los socialistas pueda producir recelos. Inadecuadamente es el partido llamado a regir los destinos en muchos pueblos.

Manifestaciones de Prieto

Madrid, (teléfono).—El ministro de Hacienda, señor Prieto ha conferenciado con los periodistas manifestándoles que ya le había sido entregado el presupuesto de Comunicaciones.

Añadió que ya tiene en su poder los de los departamentos de Guerra, Marina, Trabajo, e Instrucción Pública.

Dijo que había firmado las órdenes oportunas para que el Consejo bancario designe un representante que figurará en el Banco de España y otro en la Junta de cambio.

También ha invitado al Presidente de las Cortes para que lo designe.

Ha dado órdenes al Banco para que habilite locales destinados a los empleados de Hacienda en la junta interventora de cambios.

Se le preguntó sobre política ya que era el único socialista que no había hablado y respondió que mañana se reunirá la minoría socialista y no cree que se tomen acuerdos sobre la posición de los partidos pues ello equivaldría a coaccionar el poder moderador.

Hasta que se elija presidente y se conozca la actitud de éste, no será momento de que el partido socialista adopte posiciones.

Dijo Prieto que este criterio lo defenderá en la reunión de mañana.

Creo que el futuro presidente tendrá absoluta libertad para prescindir de todas las fuerzas políticas no coaccionándose su voluntad en directas ni indirectas.

Dice Martínez Barrios

Madrid, (teléfono).—El ministro de Comunicaciones señor Martínez Barrios ha recibido a los informadores manifestándoles que el próximo martes leerá en las Cortes el texto de las bases de Correos.

El indulto será ampliado alcanzando a los políticos, aunque restringiéndose según las fechas pues no cree que alcance a los confinados.

Respecto al Palacio Presidencial, dijo que en el Consejo de mañana el señor Casares explicará las gestiones realizadas.

Antes de elegir presidente se votará un crédito. Luego habló sobre las posibilidades del futuro gobierno.

Sufre usted del estómago TOME

GASTROVANADINA

DOCTOR COQUILLAT

y curará radicalmente POLVOS: Cura el exceso de ácido (hiperclorhídrico) etc. etc. Caja 3'75 y 2'25 pesetas.—BOLLOS: Cura la flatulencia de ácido (hiperclorhídrico) etc. etc. Frasco 1'50 y 1'00

DEPORTIVAS

La jornada de ayer en toda España

LA SEGUNDA SESION LIGUERA NOS TRAJO TAMBIEN LAS «SORPRESAS» DE COSTUMBRE

El «Madrid» vence al «Donostia» en «Atocha» y el «Barsa» empata con el «Arenas» en «Las Cortes». El «Español» sucumbe en Santander y mientras los «campeonísimos» ganan por la mínima diferencia al «Alavés» en «San Mamés», los «irundarras» son aplastados por el «Valencia» en «Mestalla». En la Segunda División solo hubo de particular la derrota del «Catalunya» en su propia casa. Los demás resultados normales incluso la rotunda victoria del «Betis» sobre el «Murcia»

El «Hércules» empató con el «Elche» en «Altabix», siendo un «herculano» quien marcó el tanto contrario.—El «Imperial» vence al «Cartagena» por 2 a 0

¿QUIEN SERA SUB-CAMPEON, CON PERMISO DE LA FEDERACION?

El «Alicante» vence al «Gimnástico» de Elche por 5 a 1

(Servicio de nuestros redactores, colaboradores, corresponsales y de la acreditada Agencia «NOTI-SPORT»)

ENOS COMENTARIOS.—

En realidad en la primera División, la verdadera sorpresa de la jornada es el empate conseguido por el Arenas en el terreno de las Cortes. Después de la exhibición de buen juego de hace una semana en Irún, se creía firmemente que el Barcelona no se dejaría arrebatar ni un solo punto en su terreno, pero la juventud y brío de los jugadores areneros, han dado una vez más al traste con los pronósticos. Los veteranos internacionales del Barcelona no han podido conseguir más que a duras penas este empate frente al Arenas, que representa un serio tropiezo para el equipo catalán en sus aspiraciones al título de campeón de la Liga. El Madrid, en cambio, ha conseguido en Atocha enmendar en parte el empate de Chamartín. Tenía este partido frente al Donostia una gran trascendencia para el bardo madrileño. El Madrid este año aspira fundamentalmente a disputar al Athletic bilbaíno el campeonato que por dos años consecutivos ha alcanzado, y en el difícil camino que es necesario recorrer, no podía después de haberse dejado un punto ante su más directo rival, que en San Sebastián el Donostia le arrebatase uno tan siquiera. Este triunfo del Madrid, verdadero descalabro para el Donostia, permite a los madrileños todas sus esperanzas en el torneo liguero. Buen desquite para el Valencia este 5 a 1 sobre el Irún de su mal comienzo en la Liga. Ha quedado borrado el tres a cero que el Español le infligió. El Valencia en Mestalla, por lo que demuestra este resultado, ha de ser enemigo peligroso para todos. La dificultad con que el Athletic bilbaíno ha logrado los dos puntos sobre el Alavés, es un toque de aviso para las huestes de Mr. Pentland, que seguramente lo tendrán en cuenta. Los resultados de la jornada del domingo, acusan claramente el franco descenso de juego, la extrema debilidad en que se hallan los clubs guipuzcoanos Donostia y Unión de Irún, que ocupan los últimos lugares de la clasificación.

El Betis ya se ha destacado en la segunda División. En su rotunda victoria sobre el Murcia ha influido extraordinariamente la gran actuación de García de la Puerta, reintegrado a Sevilla antes del domingo como asegura al desmentir los propósitos que le atribuyeron de una fuga estilo Rubio. No pudo el otro equipo sevillano, el titular, salvar el escollo del campo del Molinón, pese a la enorme resistencia que ofreció al Sporting y aunque fuese por la mínima diferencia, se dejó allí los dos puntos del encuentro. El comienzo de Athletic madrileño en la Liga, no ha podido ser más alentador para sus partidarios. Facílísima victoria por 4 a 1, a costa del Deportivo coruñés. También se encuentran en parecido caso, avalorado el triunfo por el hecho de haber sido conseguido fuera, los hinchas del Oviejo triunfador en Barcelona del Catalunya. La mínima victoria conseguida por el Celta en su terreno de Baladós sobre el Castellón, indica bien a las claras que poco brillante papel le está reservado en este torneo. Nada más dió de sí esta segunda jornada del campeonato liguero.

NOTI SPORT.

Campeonato Nacional de Liga Primera División

MADRID, 2 — DONOSTIA, 1.— San Sebastián, (teléfono). — El encuentro que jugaron ayer tarde en Atocha los campeones del Centro y los ases de Guipúzcoa, fué muy interesante, y correspondió a la expectación que había despertado. Todo él se desarrolló a un tren rapidísimo. Contribuyó a dar vistosidad al juego, las jugadas precisistas realizadas por los magos de los dos equipos, Hilario y Marcueta; las de aquel fueron de gran mérito, pero no muchas, y las de éste, acompañadas de voluntad casi continua. Acompañó al canario en sus esfuerzos para batir la puerta donostiarra

Leoncito, y Marcueta tuvo de apoyo en los suyos a Paco Bienzobas, y a Garmendia. Consecuencia del juego rápido, las dos puertas estuvieron en peligro muchas veces, y sus defensores tuvieron que emplearse a fondo. Ciriaço y Quincoes jugaron muy bien, ayudando a Zamora en las frecuentes ocasiones que su puerta se vio atacada pues hay que consignar que el Donostia, dominó más.

No obstante la victoria del Madrid fué justa, pues no se puede dejar de considerar como elementos del equipo a los zagüeros y al portero, y el que la victoria se deba a estos, no quiere decir que esté mal lograda.

Con gran animación transcurrió la primera parte. La pelota iba alternativamente de una a otra puerta; los avances del equipo local eran más frecuentes. Iban transcurridos 21 minutos, cuando un balón combinado por Marcueta y Garmendia, lo bombeó Ayestarán, y llegó a la red sin que pudiera impedirlo Zamora. El empate se produjo por Hilario que chutó con fuerza tras hacer un malabarismo de los suyos para driblar y varios contrarios. Con momentos de agobio para las dos puertas que permitieron lucirse a Quincoes en la defensa de la madrileña, terminó el primer tiempo.

A los cinco minutos de iniciarse la segunda, un golpe franco sacado por Hilario y recogido por Bestit, fué el segundo gol del Madrid. Después un balón sacado en golpe de castigo por Bienzobas, se estrellaba en el brazo derecho del canario, que caía al suelo como comocionado, y por no conceder penalty al árbitro, Quintana, ya que esa falta se había cometido dentro del área, el público armó una regular bronca. Tras cinco minutos de dominio de los blancos, los últimos momentos fueron de presión donostiarra, estrellándose Marcueta y sus compañeros ante la cerrada defensa de los merengues.

El Donosti no marcó más por la ineficacia de Ayestarán. Aunque Leoncito cubrió muy bien el puesto de Regueiro, se notó la ausencia de éste, porque el puesto titular de aquel estuvo poco cuidado. La defensa del Madrid brilló a gran altura, así como Zamora, aunque realizó un despeje con el pie, que pudo costarle caro. En el Donosti, fuera de Ayestarán y Azpeitia, todos muy bien.

Quintana arbitró imparcial, aunque fué protestado. Los equipos se alinearon: Madrid: Zamora; Ciriaço, Quincoes, Prats Bonet Ateca; Lazcano, León, Bestit, Hilario y Urretavizcaya. Donosti: Beristain; Arana, Pérez; Amadeo, Marcueta, Aspeitia; Insausti, Ayestarán, Paco Bienzobas, y Garmendia Cibero.

El Valencia vence con facilidad al Unión de Irún por 5 goals a 1

Con una buena entrada, se celebró este partido que fué todo él una demostración del valer del equipo campeón valenciano.

La pareja de zagüeros del Valencia no pudo alinearse en este encuentro, por estar lesionados de resultados del partido del domingo en Barcelona.

Fueron sustituidos por Fernández y Pasarín, que actuaron bien, sobre todo el que fué internacional.

El duelo Gamborena Molins, internacionales ambos, el primero nuevamente para los próximos encuentros, resultó favorable al valenciano que estuvo toda la tarde incansable, siendo el principal artífice de la victoria de los locales.

Molina, nos recordó sus buenos tiempos en que fué designado para actuar contra el equipo representativo de Portugal.

El primer triunfo que fué el más notable, terminó con un tres a cero para los valencianos.

El primero fué logrado en el primer avance que realizaron los locales, un pase de Sánchez a Costa, que éste mandó hacia el rectángulo de Emery, y que éste confiado dejó

salir el balón, que se le introdujo en el marco.

Siguió el dominio constante del equipo propietario, y a los dieciocho minutos, un buen centro de Sánchez que intentaron rematar Navarro y Vilanova, lo recogió Costa que lanzó un colocado tiro que llegó a la red siendo el segundo goal del Valencia.

Seguidamente, Azcona perdió una buena ocasión de marcar para el Irún.

Navarro consiguió al remate de un pase de Torredelló, batir a Emery de cabeza, pero el tanto fué anulado por offside.

A los treinta y dos minutos, Navarro repite la jugada a un centro de Sánchez, y obtiene un goal que es válido, tercero del Valencia.

Así terminó el primer tiempo. A los 2 minutos de empezado el segundo tiempo un avance originado por el empuje de Molina, lo recogió Navarro y en gran remate al ángulo consiguió el 4.º goal valenciano.

Cinco minutos después de este goal, consiguió el suyo el Irún, un buen servicio de Gamborena, lo recogió Urizbera que los cedió a Elizguri que batió con facilidad a Nebot.

Siguió el dominio intensamente por el Valencia, apuntándose el quinto y último a los 20 minutos, siendo Navarro también el autor del goal.

Un centro de Torredelló, lo empalmó el jugador canario, originando una melée en el área irunesa, que resolvió el mismo cruzando el balón imparitable fuera del alcance de Emery.

En un peligroso avance de Urizbera, Nebot se le tiró a los pies, saliendo del encuentro ambos lesionados y fueron retirados del campo.

Cano sustituyó a Nebot, en el marco valenciano, y actuó mal, no marcando los iruneses por verdadera desgracia en los últimos minutos del encuentro que dominaron pues dos buenos remates los despejó el larguero.

Finalizó el partido con el resultado apuntado de cinco goals a uno para los locales.

Se distinguieron por el Athletic, Blasco Muguerza y los dos jugadores componentes de la derecha y por el Alavés el trio defensivo y los dos interiores.

Del arbitraje que cuidó el colgado del Centro, López Espinosa poco hay que distinguir tanto en bueno como malo, fué un arbitraje fácil, y su actuación discreta nada más.

Los equipos formaron así: Valencia.—Nebot; Fernández, Pasarín; Abdón, Molina, Conde; Torredelló, Navarro, Vilanova, Costa y Sánchez.

Unión de Irún.—Emery; Goyenache, Mancisidor; Pedro Regueiro, Gamborena, Sotés; Azcona, Chafarreta, Urizbera, Elizguri y Cajo.

S. IBORRA

ATHLETIC DE BILBAO, TRES DEPORTIVO ALAVES, DOS.—

Bilbao, (teléfono). — Mal partido fué el que ayer en el terreno de San Mamés disputaron los propietarios del terreno y el Deportivo Alavés. Después del excelente partido realizado por los rojiblancos en el terreno de Chamartín se preveía una victoria fácil para el equipo local. No fué así, pues los athleticos no sabemos si por desgracia o por desos de no exponer a sus jugadores a una desgracia no hicieron nada notable y apenas si pudieron lograr la victoria por la mínima diferencia victoria que estuvo a punto de no llegar, pues en los últimos minutos del partido el dominio que ejerció el Deportivo Alavés, puso en peligro numerosas veces la meta de Blasco. La ineficacia perforadora de la delantera alavesa lo impidió.

El partido fué malo en general. El dominio no fué ejercido intensamente por ninguno de los dos contendientes si exceptuamos los últimos del encuentro que ya ante hemos mencionado en que el Deportivo Alavés se impuso. El primer tanto fué logrado por Urbe al rematar de manera certera un buen avance de la delantera athletica. Antes de terminar la primera parte marcaron nuevamente los athleticos. Este segundo tanto fué obra de Bata después de magnífica jugada en combinación con Lafuente.

En la segunda parte y a los pocos minutos de empezar los athleticos lograron su último gol. Urbe al rematar de cabeza un centro de Lafuente fué el autor del gol. El tanto por su magnífica ejecución fué aplaudido. Lafuente se retiró lesionado unos momentos para reaparecer más tarde. En el último cuarto de hora en que el Alavés logró dominar mar o sus dos goles. El primero obra de Juanito y el segundo obtenido por Trillo.

Se distinguieron por el Athletic, Blasco Muguerza y los dos jugadores componentes de la derecha y por el Alavés el trio defensivo y los dos interiores.

Arbitro excelente el vizcaíno Vallada que alineó así a los equipos: Athletic: Blasco, Castellanos, Urquiza; Garizurieta, Muguerza Roberto; Lafuente Iraragorri, Bata Urbe y Felipe.

Deportivo Alavés: Garay, Arana, Deva; Urquidí, Antero, Fede; Paco, Trillo, Olano, Lecue y Juanito.

RACING DE SANTANDER, DOS ESPANOL, UNO.—

Santander, (teléfono). — El terreno del Sardinero fué teatro ayer de un encuentro verdaderamente emocionante entre el Racing local y el Español de Barcelona que se resolvió favorablemente a los locales por dos tantos a uno.

El equipo casero se desenvolvió acertadamente y con gran entusiasmo desposo de quitar el mal sabor de boca que con sus últimas actuaciones había producido a sus numerosos aficionados y ayer lo consiguieron y si no lograron un resultado acorde con su actuación particular fué porque tuvieron en frente a unos jugadores como los integrantes actualmente de Español, todo nervio juventud y entusiasmo y que fueron enemigos tan temibles en el campo de juego como ellos mismos.

Hubo uno de sus elementos, el portero Florenza, que demostró ser uno de los mejores elementos con que en la actualidad cuenta el equipo español para este puesto. Le siguieron en méritos Juve, Besoli y Edelmiro.

También tuvieron los santanderinos su fenómeno y una revelación. Aquel fué Ibarra que actuó en todo momento con extraordinario acierto pero especialmente con su serenidad en algún momento malo que pasó el equipo evitó un resultado adverso. La revelación fué García, un joven muchachito que actuó en el centro de los medios y que es una realidad, aceptable ahora y una promesa segura para mañana.

Los dos equipos que como decimos actuaron con velocidad y coraje hicieron que el encuentro resultara emocionante y divertido.

Los primeros en marcar fueron los catalanes a los 16 minutos de juego en un centro que envió Juve y que remató Edelmiro.

El empate tuvo lugar a los diez minutos de la segunda parte en un centro de Oscar que fallaron varios y que Loredo en un prodigioso salto envió con la pelota a las mallas. El desempate sobrevino a los 25 minutos al lanzar Oscar un penalty con que se castigó una clara mano de Pausas.

Poco después tuvo lugar el único desacierto de Balaguer en su arbitraje. Se coló Loredo raudo en terrenos catalanes y cuando el gol era inminente fué violentamente cargado. El

penalty estaba claro y el árbitro no lo concedió. Es innecesario narrar el escándalo que promovieron los aficionados locales.

Fuera de lo citado no hubo nada sobresaliente, corners, balones que rozan los postes y excitación general entre aficionados y jugadores.

Los atacantes santanderinos adolecieron del exceso de dribling, defecto en el que incurrió, sobre todos, Loredo.

Los equipos fueron:

Español: Florenza, Saprisa Moliné; Cristia, Loyola, Fausas; Bosch, Besoli, Edelmiro, Sole y Juve.

Racing: Sola, Paballos; Mendaro Ibarra, García, Larrinosa, Oscar, Loredo, Teleté, Larrinaga y Cisco.

BARCELONA 2 — ARENAS 2.—

Barcelona, (teléfono). — El campo de Las Cortes, presentaba magnífico aspecto a la hora de comenzar el encuentro Barcelona Arenas.

El resultado de empate a dos, puede calificarse el Barcelona como de suerte, pues el ímpetu y entusiasmo del equipo arenero, mereció un triunfo, si tenemos en cuenta la actuación incoherente y gris del equipo azul grana.

El equipo favorito de Cataluña, no tiene términos medios, o nos deleita con lucidas exhibiciones, o sale al campo como le sucedió ayer, dispuesto a desesperar a sus miles de partidarios. Mar jugó ayer el Barcelona, pero sobre todo su línea delantera, en la que únicamente algunos avances, muy pocos, en los comienzos de la segunda parte, del ala Piera-Golburu, lo demás fué catastrófico. Samitier estuvo apagado notándosele excesiva prudencia al chocar con la brava defensa vizcaína, y si ayer Nogués y Zapaló flaquean, el resultado hubiese sido verdaderamente catastrófico.

Aparte de este jugador, hay que destacar la excelente actuación de Arocha en el puesto de medio centro, pues si atacando fué siempre un peligro para la meta arenera, defendiendo su marco estuvo plétórico de acierto y valentía, cubriendo en los momentos de agobio, todas las pifias que cometió Alcoriza. Como decimos, con anterioridad, el Arenas jugó con gran entusiasmo, imponiéndose su defensa y siendo lo más peligroso de su delantera los avances del ala derecha, donde rayó a gran altura el extremo Sero. Toda la afición catalana esperaba este partido con gran interés, por ver a Cilaurren, futuro internacional, y si bien este jugador hizo un partido bueno, y cubrió con gran acierto su puesto, los aficionados locales salieron un tanto defraudados por esperar de Cilaurren más clase de internacional.

Marcaron los primeros los forasteros por mediación de Caleron a un rechace flojo de Nogués. Después Piera lanzó un magnífico centro, creemos que el único de la tarde, que Samitier lo terminó a las mallas, logrando el empate. El segundo gol catalán, lo logró Arocha al sacar con magnificencia un golpe franco con que se castigó a los forasteros y antes de terminar esta primera parte y en un avance en tromba de todo el Arenas, su medio centro Fernández, logró el empate.

En el segundo tiempo no se marcaron tantos.

Adrados arbitró con gran acierto y formó a los equipos de la siguiente manera: Barcelona: Nogués; Eabalo, Alcoriza; Martí, Arocha Arnau, Piera, Golburu, Samitier, Ramón, y Sagí. Arenas: Zarronandia; Llantada, Arrieta; Cilaurren, Fernández, Gerardo; Sero, Susaceta, Calero, Menchaca y Emilin.

Segunda División CELTA, 3 — CASTELLON, 2.—

Vigo, (teléfono). — Una buena entrada registró el Stadium de Baladós para presenciar el encuentro entre el Celta y el Castellón.

Los primeros comienzos, fueron de dominio céltico, que se tradujo en el primer gol al sacar un corner Reigosa, que fué rematado por Cabezo de espléndido testarazo. Logró el Castellón nivelar el juego, con gran entusiasmo y juego precisista en su delantera, pero a los 42 minutos, Pifellero de rápida escapada, se internó chu-

tando fuerte y el rechace flojo del meta forastero, lo llegó a las mallas Cupóns logrando el segundo gol. Antes de terminar esta primera parte, el meta forastero Altes fué sustituido por el suplente Roca.

En el segundo tiempo la presión céltica, se hizo más patente, logrando en sus comienzos Pifellero el tercer gol, al rematar un pase de Cupons, pero poco a poco, el Castellón reaccionó con insistencia, nivelando el juego y con gran moral a la media hora lograba el primer tanto marcado por Montañé.

Pocos momentos después, de una rápida escapada de su extremo izquierdo Pascual, elevaba el marcador a 2 para el Castellón. Desde este momento basta el final del encuentro la presión gallega fué inmensa.

Arbitró Escartín con gran acierto y se distinguieron por los locales Cabezo, Reigosa y Coste, y por los visitantes el meta suplente Roca, Folguera, Guillén y Montañés. Las alineaciones fueron las siguientes:

Celta: Lillo; Montes, Valorel; Ernando, Cabezo, Faredes; Raigosa, Cosme, Cupons, Polo y Pifellero.

Castellón: Altes; Valentín, Folguera; Aller, Guillén, Bertrán; Ballester, Cervera, Martínez, Montañés y Pascual.

Continúan las Deportivas en tercera plana

Tinte España

DEJARA SUS ZAPATOS, MONEDEROS Y BETAGAS COMO NUEVOS 4 ETS. frescos en droguerías

Enseñanza de Solfeo.—Piano.—Armonía, Teoría, historia y estética de la música.

R. Casasempere Juan Primer premio de la Academia Marshall de Barcelona Lecciones a domicilio Villegas 3, 1.

Traspaso

Pensión acreditada 20 años establecida sitio céntrico. Razón en esta Administración.

Traspaso

Academia en Madrid bien situada. Magnífico negocio. Razón: Colón 10.

Compraría

Despacho en buen estado. Ofertas a esta Administración.

SE OFRECE

PROFESOR ALEMÁN Para dar clases de este idioma y hacer traducciones del francés y el alemán

Dirigirse a: VALTER VON ESSEN VILLAVIEJA 3-2.º ALICANTE

SUS GUANTES QUEDARAN NUEVOS CON TINTE

Epañ (PATENTADO)

Indio Rosa PAPEL DE FUMAR

PROXIMA APERTURA Inauguración el 5 de Diciembre de 1931 COMPAÑIA DE LOS FERROCARRILES DE Madrid a Zaragoza y Alicante DESPACHO CENTRAL CONCESIONARIO José María Conca Torregrosa Plaza Stma. Faz 7, (antes Progreso) :: Teléfono, 1817 ALICANTE